

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 22.  
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 1<sup>ta</sup>  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2<sup>a</sup>

Lunes 17 de Julio de 1899

Año XV—Núm. 4306

## ANUNCIO

Con verdaderas ventajas en el precio, y en el centro de la población, se arrienda un espacioso local, en la calle del Dr. Riesco número 38, duplicado, en el cual puede instalarse cualquier establecimiento con todas las comodidades que la índole del mismo requieran.

Se advierte, que el local que se arrienda, se encuentra lujosamente decorado, por cuyo motivo, la persona que lo tome no tiene necesidad de invertir cantidad alguna para su restauración.

También existe en citado local, debidamente colocada, una lujosa, buena y caprichosa anaquelaría, y un precioso mostrador del mármol, que no hay inconveniente en vender a la persona que tomase en arrendamiento expresado local.

Informarán de todo, en la droguería de don Félix Martín Vicente, inmediata al local que se alquila. 10—2

### RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal  
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 46 principal

### FONDA DEL COMERCIO EN BAÑOS DE MONTE MAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.  
Coches a todos los trenes.

ARCAS DE VALORES USADAS  
Se compran las que estén en buenas condiciones, en la calle de Tavira núm. 12. 8—4

### La Reserva Mútua

Mutual Reserve Fund Life Association  
Asociación de seguros mútuos sobre la vida a una mitad de prima. El importe de las primas que cobra esta Asociación en España, las deja depositadas en el Credit Lyonnais, de Madrid, y en la caja general de Depósitos, para garantía de los asegurados españoles.

Dirección para España y Portugal: Puerta del Sol, núm. 9, pral., Madrid.  
Agente general en Salamanca: D. Germán García Pimentel, Plaza de la Verdura, núm. 46. 30—10

### BERNARDO CACHORRO LONJA, NUM. 5

Planta baja y principal.  
Variedad y economía.  
Zapatos brodeques y botas lona blanca y color, precios baratísimos; para caballeros, señora y niños.  
Inmenso surtido en baules mundos y maletas de viaje, a precios de fábrica.

### CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO  
15, SAN PABLO, 15  
MALETAS de todas clases desde 4 pesetas en adelante.  
BAULES, sacos, portamantas y frascos para viaje.  
CINIURONES para señora y caballero.  
ALPARGATAS lona superiores para campo y artículos de caza.  
MONTURAS y bridas de todas clases.  
GUARNICIONES para toda clase de carruajes.  
15, San Pablo, 15

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

# ¡Adelante!

No cesa la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio en los propósitos que persigue, inspirándose en el más puro y acendrado patriotismo.

Ella, en representación de los organismos que acudieron a la asamblea de Zaragoza, ha contraído con el país un compromiso solemne, y no son los hombres que la forman de aquellos que olvidan fácilmente sus deberes.

Además, el nombre de don Basilio Paraiso, en quien todos, amigos y adversarios, reconocen un verdadero carácter, es la mejor garantía de su constancia.

No falta quien, recordando disturbios recientes, acaecidos en algunas poblaciones, predica la inconveniencia de que las clases mercantiles é industriales, prosigan su campaña económica, repitiendo a cada momento que es una imprudencia provocar algaradas que pueden alterar seriamente el orden público y desacreditarnos en el extranjero, como si el mayor motivo de nuestro descrédito no estuviera en esa desastrosa administración y en esos monstruosos presupuestos que combaten las Cámaras.

Estas no han autorizado esos desórdenes, lamentables, es cierto, pero que, sino justificación, tienen por lo menos explicación natural en el disgusto general del país, hartado de aguantar gobernantes ineptos; ni deben preocuparse de lo que, inspirándose en móviles egoístas, pregonan los defensores de un gobierno que siente hacerse el vacío en su derredor.

Por eso la Comisión sigue el camino que se trazó de antemano.

Ultimamente, recomendó a todas las Cámaras que telegrafiasen a los diputados y senadores de las respectivas provincias, recomendándoles con interés que no voten el presupuesto de gastos, sin que antes sean hechas en él importantes economías.

Con ello dan prueba inequívoca de su desinterés, puesto que para nada hablan de los nuevos impuestos proyectados, demostrando una vez más que no intentan rehuir cargas, aunque penosas, necesarias.

Esta Cámara ha cumplido las órdenes recibidas y ha teleografiado a nuestros representantes en Cortes, siendo ya bastantes de ellos los que han contestado en expresivos telegramas.

Muy pronto los publicaremos, con permiso de la Cámara, y haremos los comentarios que su texto nos sugiera.

L. C.

## PÁGINA AGRÍCOLA

### EL TREBOL ROJO

De todos los labradores es sabido que la creación de un alfalfar es costosa, por la preparación del suelo que debe estar bien mullido y limpio de malas hierbas, y por la cantidad grande de estiércol que se emplea para el buen resultado del cultivo, gastos que retraen al labrador para establecer un alfalfar, a pesar de la utilidad innegable que le reporta este cultivo.

Dadas las cantidades que de ordinario se ponen de estiércol ó fiemo, puede calcularse entre 200 y 250 pesetas el gasto de labores y abono, para la superficie de una hectárea, equivalente a unas 120 pesetas por cahíz de 20 cuartales.

Cierto es que en nuestra opinión pudiera reducirse la cantidad de estiércol, dado el fin que desempeña en este cultivo, completando su acción con abono mineral, obteniéndose de este modo alguna economía y mejor desarrollo de la planta, pero siempre queda un gasto de consideración.

La razón de sembrarse sobre barbecho ó huebra, con una preparación esmerada del suelo, y bien fertilizado, consiste en la duración de esta planta, que ocupa el terreno, durante varios años, y por lo tanto, hay que asegurar el éxito de la siembra y el desarrollo posterior del vegetal. Así se explica, que pudiendo sembrarse en la forma más sencilla que vamos a indicar para el trebol, sean pocos los labradores que lo hagan, y con razón a nuestro entender, por las circunstancias que acabamos de enunciar.

El trebol rojo, por el contrario, de duración muy limitada, se asocia de ordinario, para sembrarlo, a una planta en vegetación, como el trigo ó cebada, que facilita por su sombra la germinación y le protege en su primer desarrollo, limitándose el labrador a distribuir la simiente a voleo sobre dichas plantas, durante la segunda quincena de Marzo ó la primera de Abril. No existe, por consiguiente, ningún gasto de preparación de terreno, y como no se emplea tampoco estiércol, conviniendo únicamente adicionar un suplemento de abono fosfatado al cereal con que se siembra, la partida que en dichos conceptos es elevada en la alfalfa, como ya dijimos, es muy pequeña en el trebol.

Esta diferencia debiera fijar mucho la atención del labrador, pues ya dejamos consignado que los gastos de instalación y la falta de estiércol, detienen al cultivador en gran número de casos para establecer un alfalfar.

En cuanto al gasto de simiente, es aproximadamente el mismo para ambos cultivos, si bien algo menor en la alfalfa que en el trebol.

En resumen, la formación de una pradera de trebol rojo es más sencilla y económica y está más al alcance por consiguiente de la mayoría de los cultivadores.

## Comunicado

Señor don Luís Caballero.

Muy señor mío: También yo le ruego me haga el obsequio de publicar, en su periódico, la siguiente contestación dirigida a don Mariano Núñez.

Señor don Mariano Núñez.

Muy señor mío: En efecto, ni usted se ha ocupado de mí, ni yo he tenido la menor intención de molestarle al rectificar en el *Noticiero* un hecho publicado en el mismo periódico por su corresponsal de Madrid, en cuanto personalmente me afectaba.

Si usted lee con atención mi remitido y lo pone en relación con la carta que lo motivó, verá que no soy yo el que saca a plaza su nombre, en el que asegura le protege el señor Paraiso, sino que quien hace ambas cosas, es el atudido corresponsal a quien exclusivamente se dirigían mis observaciones.

Si en algo he pecado, será en haber reproducido en mi rectificación, como antecedente de la misma, un período de la carta aludida, en el que se barajaban los nombres de don Luciano López, don Torcuato Cuesta y don Mariano Núñez, y como el tono dominante del párrafo envolvía, al parecer, un lamento de que se me complaciera a mí y se le desairara a usted en nuestra supuesta demanda de destinos, me pareció lógico decir al autor de la carta que no había yo tenido nunca el propósito de estorbarle en sus legítimas pretensiones, si es que alguna había formulado.

Por lo demás, si usé de las palabras «nada menos», al referirme al señor Paraiso, fué para expresar de alguna manera la excepcional importancia que el corresponsal del *Noticiero* atribuye a las recomendaciones hechas por aquel señor, pues no de otro modo se explica el que tragara a colación el nombre de tan respetable personalidad; pero creo que esto no es motivo tampoco para que usted se considere molestado, y mucho menos si, como asegura y yo lo creo, es inexacto que dicho señor, haya tomado parte para nada en este asunto.

En resumen, señor Núñez; ni yo he inventado hechos, ni he querido emitir juicio alguno que a usted personalmente se refiera, pero si acaso mis palabras no han reflejado exactamente mi pensamiento, le ruego acepte como buena la explicación que ahora le doy, pues así cumple a la seriedad con que procedo en todos mis actos, por más que usted me acuse injustamente de haber faltado esta vez a ella.

Suponiendo y deseando que quede terminado este incidente, se reitera siempre suyo afectísimo

TORCUATO CUESTA.

Salamanca 16 de Julio de 1899.

## CARTA DE MADRID

Julio 16.

### Alcance de noticias

Acéntiase la creencia de que al fin llegarán Gobierno y minorías a una fórmula de transacción, aprobándose los tres primeros artículos del proyecto de arreglo de las Deudas y el impuesto sobre éstas y los valores mobiliarios.

Comunican de París que ha quedado constituida una sociedad para la construcción de ferrocarriles de vía estrecha en España, de la cual forman parte importantes Bancos y compañías de Bélgica, Italia, Suiza y Holanda. Este sindicato, que podrá disponer de 700 millones de pesetas, propo-

nese construir rápidamente 10.000 kilómetros de vía estrecha.

Dicen de París que la mayoría de los portadores franceses y belgas de exterior español, muéstrense inclinados á aceptar una fórmula de arreglo para que dicha clase de papel contribuya al sostenimiento de las cargas del Estado, la cual podría ser la conversión del 4 por 100 exterior en un 3 1/2 por 100 garantizando sólidamente esta deuda y declarando su intangibilidad para lo sucesivo.

Esta mañana se ha constituido en la Academia de Jurisprudencia la Asamblea de abogados, convocada por el colegio de Toledo, para estudiar la manera de pedir á los Poderes públicos, la supresión de las Audiencias territoriales, y que los asuntos civiles en que entendían éstas pasen á las provinciales.

Se nombró Mesa definitiva á la interina, compuesta por cuatro representantes de Toledo, y éstos también fueron designados como ponentes para redactar las bases, en las cuales, se indican las reformas que hay que hacer en las leyes sustantivas y especiales con motivo de la supresión de dichas Audiencias.

Algunos representantes pusieron reparos á dichas bases por creer que extralimitaban el objeto de la Asamblea, y la ponencia redactará otras nuevas para la sesión de mañana.

Esta mañana conferenciaron extensamente los señores Siivela y Villaverde.

Por sentimientos de delicadeza, expresados por S. M., el aviso «Giralda», que está pertrechado como buque de recreo, no irá á San Sebastián durante la jornada de la Corte, yendo otro buque de guerra para hacer modestamente los honores militares á los Reyes.

Aunque se guarda gran reserva, continúan las gestiones para la liberación de los prisioneros, por parte de nuestro Gobierno.

Esta mañana ha fondeado en Barcelona la escuadra francesa del Mediterráneo, al mando del almirante Fournier. Se la hicieron los saludos de ordenanza. Inmenso gentío presenció la entrada. La animación es grandísima. Desde Barcelona irá á Baleares.

Dicen de Gibraltar que la segunda división de la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de 12 buques, llegará á aquel puerto el 22 del actual, haciendo el 20 escala en Melilla.

Cartagena 16.—Procedente de Barcelona ha llegado la corbeta «Nautilus».

Según las últimas noticias de Cherburgo, continúan reparándose los grandes destrozos producidos por las algeradas. Quedan en la cárcel 24 detenidos, entre ellos, dos sargentos de infantería de Marina, como cabezas de motín.

El comisario Central ha sufrido una herida de consideración en la cabeza.

París 16.—Ha llegado el Nuncio de Su Santidad.

Del 3 al 7 de Agosto, comenzará en Rennes la vista del proceso Dreyfus.

AGENCIA ALMODOBAR.

## CRÓNICA PARISIENSE

Generale de otros tiempos.—La Exposición.—París moderno.—Modas.

París se ha visto privado de un espectáculo que ya saboreaba prematuramente y que ha sido reservado á los tranquilos habitantes de Rennes.

Nos referimos á la primera etapa del drama de humanidad, que ha dado fin con la llegada de Dreyfus á Rennes.

Veremos luego á qué quedan reducidos las etapas subsiguientes.

Los parisienses, privados de tal elemento de distracción aprovechan todos los demás

pretextos de diversiones, y fueron en masa el domingo último á Versailles, para presenciar los festejos en honor de Hoche, aquel general de otros tiempos, tan diferente de los generales de hoy.

La soledad de las grandes avenidas bañadas por un sol casi canicular, la soledad acostumbrada de aquella villa militar, ha cedido su puesto á una multitud ávida de aplaudir los magníficos juegos de agua y los monumentales fuegos de artificio.

Frente al opulento palacio de Luis XVI, las grandiosas avenidas, que se pierden allá en el horizonte, van engalanándose paulatinamente con focos eléctricos y farolillos á la veneciana; pero á pesar de todo, Versailles no es la población aquella del siglo XVIII y sigue siendo un inmenso cuartel, una militar avanzada de París.

El parque tiene algo de la magia que nos encanta en las *Mil y una noches*; pero la población es una especie de campamento cuyos oficiales se entretienen mano á mano con los agenjos en las terrazas de los cafés.

Todos se divierten, todos beben y nadie piensa en Hoche, nacido en 1768, soldado á los 16 años, general á los 25 y muerto á los 29.

Todos los trabajos de la próxima Exposición marchan hácia su fin con pasos agigantados, todo estará listo para el segundo domingo de Abril del año 1900.

Y, como siempre, los aficionados á comparaciones y comentarios, disertan é interrogan actualmente acerca de la utilidad de las Exposiciones.

Dentro de un año, las banderolas y las oriflamas ondearán en las avenidas de París; la pólvora de artificio dorará el cielo grisáceo del Campo de Marte y la monumental armazón de la Torre Eiffel, abrasada por millares de focos eléctricos, iluminará las concavas arquitecturas del Trocadero, de las aldeas coloniales plantadas en los jardines, los palacios de hierro y cerámicas policromas y la cosmopolita muchedumbre que descuerrirá por las orillas del Sena.

Ante las vitrinas internacionales cada pueblo aprenderá los motivos necesarios para estimar el esfuerzo productor de sus vecinos, cuyo esfuerzo le hará gozar, instruyéndole.

Un sentimiento de admiración, de reconocimiento, y hasta de simpatía, unirá durante breves momentos á dos razas adversarias.

Esa labor oscura de los espíritus reunidos en una Babel provisional es el más útil resultado de la Exposición.

Las gentes sencillas aprenden á querer al extranjero y admirarle, toda vez que esas ferias gigantescas nos fuerzan á comulgar en un júbilo solidario.

Una Exposición Universal dá más resultados prácticos que diez conferencias de La Haya.

La Exposición de París será eminentemente humanitaria, porque será la fiesta grandiosa de la fraternidad y del trabajo.

No hay bien que por mal no venga y esto lo justifica, con respecto á París, el ferrocarril metropolitano que recorrerá bajo tierra las principales vías de París.

Naturalmente, las estaciones han de establecerse en alguna parte y, una de estas partes, será el magnífico Jardín de las Tullerías que perderá su armonía, lo mismo que la hermosa Avenida de los Campos Elíseos perdió mucho de sus encantos con las líneas de tranvías que hoy la atraviesan.

Una época que ha visto el parque Monceau deshonrado por los grotescos monumentos que llenan sus lindos paseos; el patio de Louvre desfigurado con un Gambaetta, que parece modelado en manteca de vacas, y tantas y tantas plazas sirviendo de irrisorio receptáculo á indecorosas estatuas; una época como esta merece ver el elegante jardín de las Tullerías convertido en estación de ferrocarril.

Decía Villiers de l'Isle-Adam que un Piel Roja se aventuró una vez en una piragua á los caprichos del viento, los cuales le condujeron á Europa.

Cuando volvió á su país y los suyos le preguntaron de dónde venía, contestó muy tranquilo que volvía del país de los salvajes.

En 1900, si las cosas siguen como van, más de un extranjero que haya conocido el París de otros tiempos, al volver á su nación, acaso hable también como hablaba el Piel Roja;

A las puertas de París, en Neuilly, se celebra todos los años una feria que es la más elegante de todas las ferias parisienses y cuidada que las hay buenas aquí.

Después del *Grand Prix*, esta es la última fiesta que les queda á las damas para lucir sus riquísimos trajes y para dar el tono de la temporada.

Se hacen mucho los trajes de *foulard* y ahora la moda está por el *foulard* unido, mucho más elegante que ningún otro.

El tono lila rosa está muy á la moda y se consiguen muy bonitos efectos plegando la falda en las caderas, hasta unos veinte centímetros de largo.

Con estos pliegues se consigue que la falda cifa el cuerpo como un guante de seda; pero los pliegues, que son sencillos y elegantes, resultan de difícil ejecución.

En estos últimos tiempos se ha imaginado hacer incrustaciones de muselina ó de batista sencilla, sobre tejidos ligeros.

Resulta de un gusto muy delicado y se dibujan arabescos y adornos de todas clases.

El tejido de la falda se corta cuando la aplicación de batista está hecha y después que se han unido todas las líneas con un cordoncillo. Esto es verdaderamente bonito.

Muchos trajes de *foulard* se hacen así. A pesar de todo, siguen haciéndose mucho los trajes forma de sastré, los cuales parece que no van á pasar nunca de moda.

Los trajes de blusa pasaron á la historia.

ANTONIO AMBROA.

París y Julio del 99.

## Crónica local y provincial

Llamamos la atención de la autoridad municipal á fin de que se evite á todo trance el espectáculo á todas luces inmoral, que originan varios mozalvetes en la ribera del Tormes.

También asisten á dicho sitio varios chicos de corta edad, y chapuzan en el agua como si fuesen perfectos nadadores.

Estos dos hechos constituyen un peligro manifiesto y suplicamos á la aludida autoridad, á fin de que mande vigilar debidamente aquellos parajes, especialmente desde las cuatro de la tarde en adelante.

Nota de los asuntos que han de tratarse en la sesión ordinaria que celebre hoy el Ayuntamiento:

Acta de la anterior.

Anteproyecto de nuevas alineaciones de una vía transversal que, partiendo de la calle de la Rúa, termine en la de Ramos del Manzano y otra que partiendo de la calle de Zamora, termine en la carretera de Vigo.

Presupuesto y pliego de condiciones para las obras de saneamiento necesarias en la Casa Consistorial, que ocupa hoy la Audiencia provincial.

Solicitud de don Felipe Téllez de Menezes, pidiendo licencia para hacer una toma de agua para el servicio de su casa número 15, de la calle de Sorias.

Idem de don Francisco García Iglesias, que la pide para construir un paso, frente á su casa, sobre la cuneta de la carretera de Salamanca á Valladolid.

Certificación y relación valorada del agua elevada á los depósitos por el contratista, durante el trimestre que venció en 30 de Junio último.

Idem id., de las obras ejecutadas por el contratista en el edificio donde se han instalado las nuevas escuelas de la calle de Sorias.

Cuenta general de administración de los fondos del Pósito, durante el año económico último.

Resolución de la Delegación de Hacienda en el recurso interpuesto contra un acuerdo de la Junta administrativa, en denuncia formulada contra la señora viuda de don Zacarías Díez.

Circulan algunos billetes falsos de 100 y 50 pesetas.

Tienen el busto de Jovellanos y la fecha de emisión de 25 de Julio de 1893.

Están muy bien imitados y es necesario fijarse bastante para advertir los detalles que los diferencian de los verdaderos.

Se advierte en los falsos el blanco del fondo más amarillento que en los nuevos, los números encarnados de las series no son de un color tan vivo como el de los verdaderos y en la colocación de los hilos existe una simetría absoluta.

La estampilla es perfecta y sólo aparece un poco borroso el busto de la derecha.

El 31 del actual, á las doce en punto de su mañana, tendrá lugar, en el despacho de esta Alcaldía, la subasta en pública licita-

ción, del suministro de artículos de consumo que sean necesarios para la alimentación de los presos pobres en la cárcel pública de este partido judicial, durante el año económico de 1899 á 1900, con arreglo á los tipos y condiciones contenidas en el pliego que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

El *Boletín oficial* publicará uno de estos días el plan de aprovechamientos para el año forestal de 1899 á 1900, relativo á los montes públicos incluidos en el catálogo formado con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 22 de Enero de 1862, y conforme con la ley de 24 de Mayo de 1863, contraído á los montes que, por ley de 30 de Agosto y Real decreto de 20 de Septiembre de 1896, han sido clasificados de utilidad pública.

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de farmacéutico titular del pueblo de San Cristóbal, con el sueldo anual de 125 pesetas.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes en el término de treinta días.

## M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca

y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36

El 25 del actual termina el plazo concedido para canjear los sellos de impuesto de guerra, por otros de uso corriente.

En Salamanca, referida operación puede verificarse en la expendeduría de Tabacos de la Plaza Mayor.

El día 1.º del próximo mes de Agosto dará principio la redención á metálico de los mozos correspondientes al actual reemplazo y de los declarados soldados de los tres anteriores. El plazo para estas operaciones terminará el 30 de Septiembre venidero.

El ministro de la Gobernación ha remitido á los gobernadores el siguiente telegrama:

«Los jornaleros están exceptuados del impuesto sobre utilidades; así se entendió al redactar el proyecto, que no habla sino de sueldos, pero se dirá con toda claridad en la ley.

La Compañía de los caminos de hierro del Norte, anuncia trenes de ida y vuelta á Santander á precios económicos, para poder presencia rias corridas de toros que se han de celebrar en aquella capital los días 21, 23 y 25 del presente mes.

En los círculos mercantiles de Sevilla y otras capitales, se han recibido tarjetas postales que dicen así:

«La región valenciana ha acordado:

1.º Recibir con una gran pita á los diputados y senadores que aprueben los presupuestos.

2.º Comunicar el acuerdo á cuantos se interesen por la prosperidad de la patria. Se venden pitos.»

Firma las tarjetas Patricio Digno.

## RECORDADLO

Numerosas preparaciones existen para combatir la *anemia*, enfermedad de nuestro siglo; pero, cuántas hay que, como las *Pildoras de Blancard* al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París.

Por eso, cuando se quiera luchar con éxito contra la *anemia*, los *colores pálidos*, las *épocas difíciles*, el *raquitismo*, las *escrófulas*, etc., aconsejamos á nuestros lectores las *Pildoras de Blancard*, de reconocida eficacia contra la *Pobresa de la sangre*, de origen accidental ó constitucional.

El *Jarabe de Blancard* es para los niños ó personas que no pueden tomar pildoras.

Para evitar las imitaciones y las falsificaciones, hay que exigir siempre, en el frasco, el nombre *Blancard*; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

En la Plaza de Toros, tuvo lugar ayer tarde el debut de la compañía ecuestre, gimnástica y cómica que dirige don Enrique Díaz.

El numeroso público que acudió á presenciar sus trabajos, salió complacido de los mismos, especialmente de los ejecuta-

dos en las barras fijas, el juego de las rosas y de los tres niños saltadores que son una notabilidad.

El capitán Rossell hizo blancos admirables, y el espectáculo terminó con una graciosa parodia de una corrida de toros.

El próximo domingo tendrá lugar una nueva y variada función, en la que se despedirá la compañía.

Se ha encargado del Juzgado de primera instancia y de instrucción de Ledesma, el abogado y juez municipal don Cándido de las Cuevas.

Del Juzgado municipal se ha hecho cargo el juez suplente don Marcelino Sala, procurador de los Tribunales.

Ayer oímos que las gestiones practicadas por la comisión de nuestro Ayuntamiento en Madrid, á la que han secundado con gran actividad los representantes de la provincia, no han sido infructuosas, y que hay grandes esperanzas de lograr lo que se pedía, esto es, que Salamanca cuente con la guarnición á que es acreedora por su situación topográfica y por los sacrificios que se ha impuesto para darla un alojamiento digno y confortable.

Mucho celebraremos que nuestros informes se confirmen, y no hemos de regatear nuestro aplauso, si tal sucede, á cuantas personas han intervenido en este asunto.

En la verbena del Carmen, celebrada anteanoche en las afueras de la puerta de San Pablo, armóse una bronca monumental entre varios individuos, saliendo á relucir un arsenal de armas prohibidas que, afortunadamente, no tuvieron empleo, gracias á la oportuna intervención de los agentes de la autoridad.

A 1.419 pesetas y 30 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 15 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Esta tarde regresará á Ciudad-Rodrigo nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Víctor Díez Taravilla.

Ayer contrajo matrimonio en Zamora el abogado del Estado en la Delegación de Hacienda de Salamanca, don Baldomero G. Galán, con la bella señorita Angela Peñalosa Merchán.

Hacemos presente nuestra enhorabuena á los nuevos esposos, deseándoles todo género de felicidades.

Se anuncia vacante la titular médica de Fuente de San Esteban, retribuida con 150 pesetas anuales, por la asistencia gratuita á las familias necesitadas.

Puede solicitarse durante quince días.

**Registro civil**

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

**Defunciones**

Venancio de San Gregorio.

**Nacimientos**

Ascensión Rodríguez García.

En la Casa de Socorro fué curado ayer mañana, por el facultativo de guardia, un niño de tres años de edad que tuvo la mala fortuna de caerse desde el atrio de la catedral, donde se hallaba jugando, á la calle, produciéndose una extensa herida en la cara, que fué calificada de pronóstico reservado.

**Teatro Bretón**

Justísima era la fama que pregonaba la excelente manera como interpretaba el papel de capitán Jorge, en *Marina*, el tenor señor Munain, y así lo demostró anoche este artista cantando su papel de manera magistral é inimitable.

El público premió su artística labor con repetidas ovaciones, siendo indescriptible la que le prodigó en la romanza del segundo acto, en la que dió un do de pecho hermosísimo, que electrizó á la concurrencia.

La señora Español hizo cuanto pudo por no desmerecer de aquel artista, y lo consiguió, compartiendo con él los favores del público.

Muy bien los señores Cornadó y Uriarte. Guerra, en la parodia *Arturo de Fuenarrali*, hizo las delicias del público que no cesó un momento de reír.

Los coros afinadísimos.

La orquesta magistral. En el solo de trompa que en el preludio del segundo acto

ejecutó el señor Trinchán, se ganó una ruidosa y merecida ovación.

La entrada muy buena.

**OPOSICIONES**

**A ESCUELAS DE PÁRVULOS**

Constituido á las nueve de la mañana de anteayer el tribunal de oposiciones á escuelas de párvulos, y señaló el punto siguiente de Pedagogía para el tercer ejercicio de escrito:

“Procedimientos y material para la enseñanza de la escritura.—Fin que debe proponerse el educador con esta enseñanza.—Puntos capitales que debe abrazar con esta enseñanza.—Puntos capitales que debe abrazar su programa.—Simultaneidad con la enseñanza de lectura.

A las diez comenzó la práctica de este ejercicio.

**Mercados**

**Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer**

**Cereales**

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega	
Id. id. corriente (s/v) 45	94 librs
Id. rubión id. id. 44'50	id
Id. barbilla id. id. 42	id.
Centeno . . . . .	á 29,90 librs.

Tendencia floja.

**Guijuelo 16.**

Los precios en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, de 44 á 46 rs. las 94 libras  
 Centeno, de 31 á 32.  
 Cebada, de 22 á 23.  
 Algarrobas, de 28 á 30.  
 Garbanzos, de 75 á 100.  
 Patatas, á 3 2/1 reales arroba.  
 Vino blanco de Castilla, á 24 reales cántara.

Idem tinto serrano, á 16.  
 Vinagre de id., á 14.  
 Aceite, á 45 reales arroba.  
 Jabón, de 30 á 34.  
 Lana negra á 60 reales arroba.

**Cantalapiedra 16.**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 45 reales las 94 libras.  
 Centeno, de 28 á 29 las 92.  
 Cebada, de 23 á 24 la fanega.  
 Algarrobas, de 31 á 32.  
 Harina de 1ª, á 17 1/2 reales arroba.  
 Idem de 2ª, á 16 1/2.  
 Idem de 3ª, á 15 1/2.

Han entrado 690 fanegas de trigo, 80 de centeno, 120 de cebada y 200 de algarrobas.

**Valladolid 16.**

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 50 fanegas de trigo, que se cotizaron de 44'50 á 45 reales las 94 libras (25'72 á 26'01 pesetas los 100 kilos ó 20'28 á 20'54 pesetas hectolitro).

Los labradores se hallan ahora ocupados por completo en las faenas de la recolección, que están en todo su período álgido, digámoslo así. En esta semana se han tenido que interrumpir por las aguas que han caído, y que á juzgar por las noticias que en estos últimos días hemos tenido, han sido casi generales, no solamente en esta región sino que también en otras. Los perjuicios que en Castilla se experimentan con este período de aguas son grandes, pues como muchos de nuestros lectores saben, con ello no solamente se suspenden las operaciones agrícolas tan precisas y perentorias en esta época, sino que perjudica mucho al bálago, que una vez humedecido, toma mal color y hasta en ocasiones la paja, mal sabor, resistiéndose el ganado á comerla. Cuando esto ocurre, el labrador en años abundantes dedica esta paja mojada para los corrales y establos de las ovejas en el invierno, guardando en los pajares la que no ha sufrido este percance. Mas en los pueblos próximos á las líneas férreas y que pueden trasportar la paja á la montaña, suelen venderla toda la que cogen y una vez mojada no dejan de ser grandes los perjuicios. Este año, si los períodos de agua se generalizasen, todavía podían ser mayores, porque en los países donde la hierba constituye una importante cosecha para la alimentación del ganado vacuno, este año es deficiente y escasa. Así sucede en toda la montaña de Santander, donde si todos los años la importación de la paja se hace en grandes proporciones, este año ten-

drá que hacerse en mayor escala porque la cosecha que se está efectuando en la actualidad de hierba, es mucho menor de lo que se esperaba.

Con las aguas, pues, de mediados de la semana que termina, el labrador se ha visto precisado á suspender las labores de la recolección, las que hasta la fecha van bastante adelantadas.

En casi todas las localidades han terminado la siega de las cebadas y en no pocas este grano se halla ya en la panera del dueño, los que algunos han acudido con él como saben nuestros lectores, al mercado. La cosecha de este grano, por lo que se nos comunica, en la mayoría de los pueblos deja bastante que desear, si bien el grano es grueso y por consiguiente de peso.

En estos últimos días el tiempo se ha serenado algo, el calor se ha dejado sentir con alguna más intensidad y seguramente que las labores suspendidas se han reanudado aunque no se puedan llevar á cabo con aquella facilidad relativa con que se efectúan cuando el tiempo está seco y de calor. Este hasta la fecha se ha dejado tampoco sentir, que ha continuado la anomalía de ver á los trilladores sentados en los trillos con la capa puesta. Con esta temperatura, la operación de la trilla no puede menos de retrasarse aunque hoy se cuenta con mejores trillos y más rápidos para esta operación.

Si el período fresco de que relativamente se disfruta se alargara como al parecer va ha suceder, las operaciones de la recolección durarán algunos días más. Las noticias que con respecto á la granazón del trigo nos suministraron la semana pasada se han confirmado en ésta, por lo que aquí damos por reproducido todo lo que hace ocho días expusimos en esta sección del periódico sobre este particular.

**TELEGRAMAS**

**La huelga**

Madrid 17.—Telegramas recibidos de Bilbao dicen que se han adoptado extraordinarias precauciones.

Los 4.000 obreros que trabajaban en la fábrica «La Vizcaya», se han declarado en huelga.

Las autoridades confían en que muy pronto se reanudarán los trabajos en los Altos Hornos.

**La Corte**

Madrid 17.—Se insiste en asegurar en los círculos políticos que la Reina ha manifestado deseos de no abandonar la Corte, hasta que tenga efecto la clausura de las Cortes.

Se sabe que ha marchado ya á San Sebastián bastante servidumbre de Palacio.

La escolta real emprenderá hoy el viaje.

**Quejas**

Madrid 17.—El señor Silvela deplora la conducta observada por muchos diputados y senadores ministeriales que le anuncian su propósito de marchar inmediatamente á veranear.

**Manifestaciones**

Madrid 17.—Telegrafían de Barcelona que el almirante y contralmirante franceses desembarcaron para visitar al capitán general, gobernador, alcalde y comandante de Marina, siendo aclamados á su paso por las calles, en las que había numeroso público.

Una compañía de Albuera les rindió los honores militares.

En algunos comercios aparecen enlazadas banderas españolas y francesas.

En el muelle se dieron vivas á Francia y Cataluña.

**Buscando arreglo**

Madrid 17.—A consecuencia de la entrevista celebrada anoche por los señores Silvela, Dato y Villaverde, hoy conferenciará de nuevo el primero de dichos señores con los jefes de las minorías, para explorar sus propósitos.

Esta noche se celebrará un Consejo de ministros, en el que se acor-

dará la línea de conducta que ha de observar el Gobierno.

Hoy irá á Palacio el señor Silvela, para acordar la fecha del viaje de la Reina.

Antes de marchar la Corte habrá otro Consejo en Palacio.

AGENCIA ALMODOBAR.

**SE ALQUILA**

la casa, Calle del Doctor Riesco, núm. 74, con paneras grandes, tiendas, cochera, dos retretes y agua.

Darán razón, Rua, 2. 30—2

**EL ANTIGUO**

establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbálos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

**BANOS NATURALES EN EL RIO**

Se ha abierto un barracón en el río Torres, sitio del Pradillo, junto al puente de hierro de la compañía transversal, en el que pueden tomar baños solamente señoras y niños.

**He aquí los precios**

Baño particular, por persona, 50 céntimos.  
 Baño general, 25 idem.  
 Se hacen abonos tomando de siete baños en adelante. 10—6

**VENTA DE CASAS**

En el inmediato pueblo de Tejares se venden dos hermosas casas, propósito para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse á la imprenta de este diario. 30—18

**ACADEMIA PREPARATORIA**

para

**CARRERAS MILITARES**

Feria, 4, Béjar (Salamanca)

Los resultados obtenidos en las convocatorias actuales por este antiguo Centro de enseñanza es su mejor recomendación.

Esmerado trato á los internos.

El 1.º de Agosto próximo empieza el curso para la convocatoria de 15 de Mayo de 1.900.

Para detalles y reglamentos, dirigirse al director D. JOSE MANES.

**SE VENDEN**

dos casas, una en la calle de la Rua, número 43, y otra en la calle Peña 2.ª, núm. 1. Del precio y condiciones, darán razón calle del Dr. Riesco, núm. 29. 15—5

**ALMONEDA**

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

**MUEBLES USADOS**

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafros para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor-pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; una mesa de billar para carambolas; taburetes y divanes.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

**EMIGRACION**

CON PASAJES GRATUITOS

para la América Central (Honolulo), próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Pará y San Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido. Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.

En Honolulo, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, por falta de personal.

Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo. No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

1,50 PTS

**III REGENERACION!!!**

se consigue tomando la

**ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA**

— DE —  
**G. FERNANDEZ DE MATA**

**IGUERRA!**

— AL —

**PALUDISMO — TERCIANAS — CUARTANAS**

desaparecen inmediatamente con el

**VINO ANTIFEBRIL INFALIBLE**

**Economía—Seguridad absoluta en el éxito**

**PROBAD Y VEREIS**

De venta.—En Salamanca: don Ignacio Santiago Fuentes.—Casa del autor, La Bañeza y demás farmacias y droguerías de España

1,50 PTS

FRASCO

**ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION**

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Método con Real privilegio

dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción de los Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

**ITINERARIO**

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

**Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa**

Tren mixto, n.º 5

Salida de Salamanca para Fuentes de Oñoro, á las 4'35 tarde.

Tren mixto, n.º 6

Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, á las 9'54.

**Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa**

Tren n.º 1 correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren número 2 correo

Llega de Portugal á las 9'25 noche. Sale para Medina á las 9'45 id

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal á las 8'58 mañana. Sale para Medina y París á las 9'5 id.

Llega de París y Medina á las 8'34 de la noche. Sale para Portugal á las 8'40 id.

Tren n.º 13.—Rápido.—1.ª y 2.ª clase

CIRCULA LOS MARTES

Llega de Medina, á las 3'8 mañana. Sale para Lisboa, á las 4'6 de idem.

Tren n.º 14.—Rápido.—1.ª y 2.ª clase

CIRCULA LOS LUNES

Llega de Lisboa, á las 7 noche. Sale para Medina, á las 7'7 idem.

**Línea de Medina-Salamanca**

Tren mixto, n.º 3

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren n.º 4 mixto

Salida para Medina á las 5'20 tarde.

**Línea del Oeste**

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.

Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.

Salamanca, llegada, 4'40 tarde. salida, 4'50 idem.

Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.

Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.

Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.

Salamanca, llegada, 9'28 mañana.

Tren mixto, n.º 112

Salida para Astorga á las 2,50 tarde.

Tren mixto, n.º 111

Llega de Astorga á las 4'30 mañana.

Salida para Plasencia á las 4'40 de la mañana.

Tren mixto, n.º 114

Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'43 noche.

Tren n.º 132.—Viajeros.—1.ª, y 2.ª

3.ª clase

CIRCULA LOS MARTES.—DISCRECIONAL

Salida para Zamora, á las 6'40 mañana.

Tren n.º 134.—Viajeros.—1.ª, 2.ª y 3.ª clase

CIRCULA LOS DOMINGOS.—DISCRECIONAL

Salida para Zamora, á las 10'10 mañana.

Tren n.º 135.—Viajeros

CIRCULA LOS DOMINGOS.—DISCRECIONAL

Llega de Zamora, á las 9'2 mañana.

Tren n.º 137.—Viajeros

CIRCULA LOS VIERNES.—DISCRECIONAL

Llega de Zamora, á las 10'59 mañana.

Tren n.º 139.—Viajeros

CIRCULA LOS MARTES.—DISCRECIONAL

Llega de Zamora, á las 8'6 noche.

**Línea de Peñaranda**

Tren mixto, n.º 8

Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.

Salida para Peñaranda, á las 4'4 tarde.

**Alto y fijarse**

En la almoneda de muebles usados de Calzada, pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir procedente de Madrid, sillerías, lavabos, espejos, gabinetes, preciosas columnas, mesas de comedor para doce cubiertos, buenos veladores, buenas cortinas y portiers y la mar de objetos que todo se liquida á precios muy baratos.

No dejéis de visitar esta casa y os convencereis.

Se venden arpilleras, y se dan muy baratas.

Dr. Riesco, n.º 41 (antes Toro)

**Pectoral Medrano**

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor A'ta 43, Guadalajara.

**FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ**  
**CORRILLO 28**

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probad científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

**DIEZ PESETAS**

Tenemos también elegantes andas imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

**AVISO IMPORTANTE**

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

**DISPONIBLE**